



MAIN DANS LA MAIN

*Le Bulletin de la Communauté de paroisses
de l'Ungersberg à l'Andlau*

N° 164 – 18^e année janvier-février 2024

Pour tous contacts :

Presbytère

1 rue Deharbe
67140 Andlau

03 88 08 93 38

Courriel du Père Mirek :
presbytere.andlau@orange.fr

Courriel du bulletin paroissial :
bulletinparoissial.andlau@orange.fr

Permanence :

Presbytère d'Andlau

Uniquement sur rendez-vous

EAP

(Equipe d'Animation Pastorale)

Père Mirek

Curé de la communauté de paroisses

Marianne Le Metayer

Chargée de la communication

06 43 26 05 78

marianne.le-metayer@orange.fr

Marie-Anne Petit

Chargée de tout ce qui relève de la solidarité

03 88 57 80 02

marie-anne.petit@laposte.net

Andrée Sittler

Chargée de tout ce qui relève de la liturgie

03 88 08 46 33

andre.sittler376@orange.fr

Valérie Petremann

Coopératrice de la pastorale des jeunes

06 79 07 32 81

pastoraledesjeunesbarr@gmail.com

Sandrine Adreani

Coopératrice de la pastorale des enfants

06 65 30 57 90

pastoenfant.barr@gmail.com

Bimensuel gratuit

Rédaction :

Equipe d'Animation Pastorale

**Merci de ne pas me jeter sur la voie
publique**

Site :

www.paroisses-ungersberg-andlau.fr

Le mystère de l'amitié

Tout ce qui touche aux sentiments est mystérieux. L'amitié en fait partie. Elle est une canne superbe, qui craque parfois lorsqu'on s'appuie dessus. L'amitié, c'est précieux et rare. C'est pourquoi, comme pour un feu de cheminée, n'oubliez jamais d'y ajouter régulièrement des bûches. Tel un jardin, il faut l'entretenir, bêcher, y planter tout ce que vous aimez. L'ami doit y trouver ce qu'il aime, un jardin ça se partage aussi.

L'amitié doit crépiter en vous, l'amitié doit vous faire avancer, vous encourager et panser vos plaies et vos bleus à l'âme... L'amitié rassure et incite aux confidences. Il faut la protéger, lui porter secours sans rechigner. Elle nous éveille au monde et nous fait ainsi découvrir sa beauté et sa bonté.

Jésus parlait de Jean-Baptiste en des termes élogieux. Jean-Baptiste a ouvert à Jésus la voie de ses missions futures. Par sa présence efficace, il Lui a permis de tracer la route de sa destinée. Jean-Baptiste, généreux, a donné le meilleur de lui-même. Avant sa condamnation, Jésus, reconnaissant, a dit : « Parmi les hommes, il n'y avait pas plus grand que Jean-Baptiste ».

Les vrais amis s'encouragent, se soutiennent. Avoir un ami, cela se mérite.

Si par le hasard de la vie une amitié s'étirole, empresses-vous de la reconstruire avec humilité, avec amour, avec le choix de bons mots consolateurs et n'oubliez jamais de dire « pardonne-moi, aide-moi à faire mieux demain... »

Nous devons écouter notre cœur. Partager c'est ressentir, c'est regarder, c'est la complicité. Un regard suffit pour comprendre.

Savoir se poser la question : pourquoi est-il mon ami ? Il a besoin d'exister pour moi, est-il là pour tuer le temps ?

Nous avons besoin l'un de l'autre pour réaliser des projets, et pas uniquement pour combler un vide. L'amitié, c'est aussi le rire, les plaisirs partagés, les loisirs, la culture.

Comme le renard de Saint Exupéry, apprivoisez-vous, l'amitié se construit très lentement, et un jour « la rose » sera vôtre.

Père Mirek

Janvier 2024 – Calendrier liturgique

Lundi 1^{er} Janvier 2024 – Sainte Marie Mère de Dieu

Messe Eglise de la Nativité de La Vierge Marie Le Hohwald 11h

Mardi 2 Janvier

Mercredi 3 Janvier

Jeudi 4 Janvier

Vendredi 5 Janvier

Samedi 6 Janvier : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 7 Janvier – L'Épiphanie du Seigneur B

Messe Chapelle Saint-André Andlau 10h

+ Jeanne SIEFFER

Lundi 8 Janvier – Le Baptême du Christ

Mardi 9 Janvier

Mercredi 10 Janvier

Jeudi 11 janvier

Vendredi 12 janvier

Samedi 13 décembre : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 14 Janvier – 2^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise Saint-Rémi Itterswiller 10h FETE PATRONALE

++ Madeleine et Jean- Marie BARTHEL

++ Familles ZINCK René et JAEK Joseph

+ Justin SCHWARTZ

Lundi 15 Janvier

Mardi 16 Janvier

Mercredi 17 Janvier

Jeudi 18 Janvier

Vendredi 19 Janvier

Samedi 20 : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Célébration œcuménique à l'Église Protestante de Gertwiller 18h15

Dimanche 21 Janvier – 3^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise Saint-Antoine Bernardvillé 10h FETE PATRONALE

++ Anne et Anselme GANDNER

++ Antoine MAURER et Yvonne MEYER

++ Mathilde et Fernand RISCH

++ GOUDRON- HOFFMAN

++ Bienfaiteurs de la paroisse

Lundi 22 janvier

Mardi 23 janvier

Mercredi 24 janvier – Saint François de Sales, Evêque et Docteur de l'Église. Messe au Mont Ste-Odile, avec les adorateurs 11h

Messe à la Chapelle de la Maison de Retraite Stoltz-Grimm Andlau 14h30

Jeudi 25 janvier – Conversion de Saint Paul, Apôtre

Vendredi 26 janvier

Samedi 27 : Repas des aînés à la salle polyvalente d'Itterswiller. Messe à 11h

Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 28 Janvier – 4^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise de la Nativité de la Vierge Marie Le Hohwald 10h

Lundi 29 janvier

Mardi 30 janvier

Mercredi 31 janvier

Février 2024 – Calendrier liturgique

Jeudi 1^{er} février

Vendredi 2 février

Samedi 3 février : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 4 Février – 5^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise Saint-André Eichhoffen 10h

Lundi 5 février : Adoration du Saint Sacrement à Eichhoffen, à 15h. Messe à 16h

Mardi 6 février

Mercredi 7 février

Jeudi 8 février

Vendredi 9 février

Samedi 10 février : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 11 Février – 6^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A (Grande Quête Diocésaine)

Messe Eglise Saint-Urbain Reichsfeld 10h

Lundi 12 février

Mardi 13 février

Mercredi 14 février – MERCREDI DES CENDRES

"Ce signe de pénitence, qui vient de la tradition biblique, et que la coutume de l'Église a conservé jusqu'à nous, manifeste la condition de l'homme pécheur, qui confesse extérieurement sa faute devant le Seigneur et exprime ainsi sa volonté de conversion intérieure, conduit par l'espoir que le Seigneur sera pour lui plein de tendresse."

Messe à la maison Saint Richarde, avec les enfants 11h15

Messe à la Chapelle de la Maison de Retraite Stoltz-Grimm 14h30

Jeudi 15 février

Vendredi 16 février

Samedi 17 février : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 18 Février – 1^{er} DIMANCHE DU CARÊME A

Messe Chapelle Saint-André Andlau 10h

++ Jeanne et Médard SIEFFER

Lundi 19 février

Mardi 20 février

Mercredi 21 février

Jeudi 22 février

Vendredi 23 février

Samedi 24 février : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 25 Février – 2^e DIMANCHE DU CARÊME A

Messe Eglise Saint-Antoine Bernardvillé 10h

Lundi 26 février

Mardi 27 février

Mercredi 28 février

Jeudi 29 février

Mars 2024 – Calendrier liturgique

Vendredi 1^{er} mars : La Journée mondiale de prière des femmes est célébrée en l'Eglise d'Eichhoffen à 19h

Samedi 2 mars : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 3 Mars – 3^e DIMANCHE DU CARÊME A

Messe Eglise de la Nativité de la Vierge Marie Le Hohwald 10h

Lundi 4 mars

Mardi 5 mars

Mercredi 6 mars

Jeudi 7 mars

Vendredi 8 mars

Samedi 9 mars : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h



24h pour le Seigneur

Dimanche 10 Mars – 4^e DIMANCHE DU CARÊME A

Messe Eglise Saint-Urbain Reichsfeld 10h



Sacrement de
Réconciliation

Vous pouvez demander à vous confesser individuellement tous les mardis, jeudis et vendredis après la messe célébrée à 11h15 à la maison Sainte-Richarde.

Le prêtre sera à votre disposition.

Nos peines

Nous avons célébré les funérailles de :

- + **Louis MEYER**, le 9 novembre en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédé dans sa 87^{ème} année.
- + **Elodie RAPPOLD**, le 10 novembre en l'Eglise Saint-André à Eichhoffen. Décédée dans sa 23^{ème} année
- + **Monique DICKER**, le 17 novembre en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédée dans sa 95^{ème} année.
- + **Jean-Pierre SECKLER**, le 20 novembre en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédé dans sa 65^{ème} année.
- + **Yvonne FALLER**, le 21 novembre en l'Eglise Saint-Rémi à Itterswiller. Décédée dans sa 93^{ème} année.
- + **Monique CESAR**, le 28 novembre en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédée dans sa 82^{ème} année.
- + **Madeleine MATERN**, le 30 novembre en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédée dans sa 92^{ème} année.
- + **François REISS**, le 6 décembre en l'Eglise Saint-André à Eichhoffen. Décédé dans sa 74^{ème} année.
- + **Beatrice GERBER**, le 11 décembre en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédée dans sa 73^{ème} année.
- + **Jeanne SIEFFER**, le 19 décembre en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédée dans sa 93^{ème} année.
- + **Geneviève DUVERNOY**, le 21 décembre en l'Eglise Saint-Antoine à Bernardvillé. Décédée dans sa 69^{ème} année.
- + **Odette MAURY**, le 22 décembre en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédée dans sa 65^{ème} année.



Prions pour les défunts, leurs familles et leurs proches.

EICHHOFFEN – Fête Patronale

Le 26 novembre, fête du Christ Roi de l'Univers, les paroissiens d'Eichhoffen ont rendu hommage à leur Saint Patron. Saint André fut l'un des premiers disciples à rencontrer et à suivre Jésus.

Arthur, servant d'autel a assisté le Père Mirek lors de l'office. La magnifique prestation de l'organiste et des chorales de la communauté de paroisses a donné un éclat particulier à la célébration.

À l'issue de la messe, le conseil de fabrique a invité toute l'assemblée au verre de l'amitié.



ANDLAU

Les confirmands à la rencontre des Sœurs de la Charité.

Elles se prénomment presque toutes Marie, mais elles n'ont pas de mari. Elles ont choisi de donner leur vie à Jésus. La prière tient une grande place dans leur vie et a soutenu leurs projets tout au long de leur vie active de religieuses apostoliques. Avec Jésus, elles ont soigné les malades et enseigné les enfants dans différents établissements en Alsace, en Lorraine et même en Afrique.

Les confirmands remercient les huit religieuses pour leur accueil chaleureux et leur témoignage joyeux lors de leur rencontre qui s'est déroulée le 9 décembre 2023, chez elles, à la maison Ste Richarde à Andlau avant la célébration de la messe dominicale.

Remerciements aux pompiers



Chers pompiers,

Vous êtes au service des habitants de notre paroisse et particulièrement de ceux qui ont besoin de secours et d'aide. Votre disposition à rendre service aux autres est en même temps le signe de l'amour fraternel.

Au nom de la paroisse, je vous remercie pour vos bienfaits, pour votre présence à cette messe à la Chapelle Sainte Richarde à Andlau. C'est le signe que vous recherchez la force et la motivation qui vient de Dieu.

Père Mirek

Installation de la crèche à l'Abbatiale

Comme tous les ans, **depuis 35 années**, François Moritz, son fils Guillaume, et Christophe, notre sacristain, étaient à nouveau de service pour installer notre belle crèche à l'Abbatiale.

Un grand Merci à tous, sans oublier Kevin qui a prêté main forte, ainsi que les ouvriers de notre commune qui ont préparé la structure et ramené les sapins.
Merci

Le Conseil de Fabrique.



Messe des familles



En cette belle Nuit de Noël, la Messe de la Nativité de Jésus a été célébrée avec beaucoup de ferveur, grâce aux enfants de première et deuxième année en parcours vers la Communion. Ils ont préparé cet événement, les chants et les prières, avec beaucoup de bienveillance.

Père Mirek a concélébré la Messe avec Père Alain, messe rehaussée par notre organiste Emmanuelle et la chorale.

Un grand Merci à tous les participants venus nombreux pour rendre hommage à notre Seigneur.

LE HOHWALD – Appel à participation pour le chauffage de l'Eglise de la Bienheureuse Vierge Marie

L'hiver a déjà frappé à notre porte et le souci de vous accueillir dans une église légèrement réchauffée nous incite à faire appel à votre aide financière

Vous pourrez remettre votre don à la sortie du prochain office ou nous le faire parvenir sous forme de chèque libellé au nom du Conseil de Fabrique Catholique du Hohwald.

Votre don supérieur à un montant de 15 euros vous fera bénéficier d'une réduction d'impôt de 66% sur présentation du reçu qui vous sera remis.

Merci pour votre don.

La présidente, Marguerite DUPERTUIS

EICHHOFFEN

Journée d'Adoration à l'église Saint-André

Le très Saint Sacrement sera exposé le **lundi 5 février 2024 à 15 heures.**

A 16 heures, une Célébration Eucharistique clôturera le temps de vénération.

Venez ! Adorons-le.

Les fidèles pourront adorer le corps du Christ présent dans l'Hostie consacrée.



La Journée mondiale de prière des femmes est célébrée en l'église d'Eichhoffen le 1^{er} mars 2024 à 19h.

Cette journée est préparée par les femmes chrétiennes de Palestine, qui invitent à prier le Seigneur, pendant 24 heures, dans plus de 120 pays autour de la terre.
Thème : « Supportez-vous les uns les autres dans l'amour », « Un lien d'amour pour la paix ».
Elles s'appuient sur le texte des Ephésiens (4,1-7).
Célébration œcuménique ouverte à tous.



Grande quête Diocésaine annuelle dans les églises d'Alsace les 10 et 11 février 2024

**L'église d'aujourd'hui est entre nos mains
D'Kerlich leijt in unsere Hand
Grande quête Diocésaine**

La grande quête fait partie des sources de revenu du diocèse et sert à son fonctionnement : à la rémunération de salariés, à la gestion du patrimoine, dont le Mont Saint-Odile, à la formation, à l'enseignement, à la communication, à la liturgie et à la musique, aux personnes en situation de précarité.
Vous pouvez utiliser l'enveloppe jointe au bulletin paroissial pour envoyer votre don, ou la remettre à l'église lors d'une célébration.

Doyenné de Barr - Groupe des adorateurs du Mont Sainte-Odile

- **Semaine d'adoration du 22 au 29 janvier 2024.**
- **Mercredi 27 janvier, journée de pèlerinage pour le doyenné.**

Si vous souhaitez vivre cette journée exceptionnelle avec les adorateurs, rejoignez-les par vos propres moyens.
Inscriptions directes au Mont Sainte-Odile pour les repas.

Bernard HECK, responsable, 03.88.08.14.72

Marie-Thérèse HATTERER, responsable adjointe, 09.75.81.26.33 / 06.63.99.42.52. - framathatterer@orange.fr

Dates à retenir, pour tout le doyenné de Barr :

Du 8 au 9 mars 2023 – Au cœur du Carême – Pour tous et pour tous les âges
A Epfig, 24 heures de rencontres avec Dieu, avec mon prochain, avec moi-même.
Temps de prière, d'enseignements, de convivialité.
Plus d'informations dans les prochains bulletins paroissiaux.



IMPORTANT : INFORMATION CONCERNANT LE BULLETIN PAROISSIAL « MAIN DANS LA MAIN »

Pour continuer à recevoir le bulletin  **dans votre boîte aux lettres, ou si vous voulez le chercher dans l'église de votre paroisse, merci de bien vouloir remplir le coupon ci-dessous, et le remettre à votre curé ou à une personne de votre paroisse, ou le déposer dans l'église lors d'une célébration.**

Vous pouvez aussi consulter le bulletin, en couleurs, et le télécharger, sur le site internet de la « Communauté de paroisses de l'Ungersberg à l'Andlau », à l'adresse www.paroisses-ungersberg-andlau.fr, dans la rubrique bulletins.

Les Conseils de Fabrique



Nom et prénom :

Paroisse :

Adresse :

Je veux recevoir le bulletin paroissial à mon adresse

Je cherche le bulletin à l'église